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　　　　　大和市役所１階
　　　　　☎（260）5130
　　　　　　 yamatojichiren@bz04.plala.or.jp

　  　（200）7121FAX自治会活動保険への加入をご検討ください

事 務 局 短 信

女性自治会長に
聞きました

ポスターを
作りました！

No.116

自治連行事・事務手続きの予定（上半期）
月 事　業／事務手続き 内　　　　　　容

4 月 各種調査票の提出 自治会役員選出届、自治会加入世帯数、広報誌等配付先一覧などを自治連事務局
へ提出（4/28 〆切）

5 月
夏まつり等調査 自治会が開催する夏まつり等の情報をとりまとめ、求めに応じて市各課へ提供

清掃の日 市内の公共の場所を一斉清掃（5月28日）※市と共催事業

6 月

自治連総会
自治会活動等功労者表彰

事業報告・決算報告／事業計画・予算案等の審議
自治連表彰内規に基づき自治会活動等の功労者を表彰

防犯灯設置要望調査 防犯灯の設置（新設）の要望を調査し、市に設置を要望

事業系ごみ袋の申請 まつり等で出たごみを捨てる際に使用するごみ袋の申請、配布

自治会の口座照会 市事務委託料や各種補助金に係る振込先の口座照会

7 月 新任自治会長研修会 新任の自治会長を対象に研修を実施

8 月 自治会掲示板の設置・改修要望 8 月末日までに受け付けた中から、現地調査の上、予算の範囲内で年度末までに工
事を実施

9 月 分担金の納入
市事務委託金の支払い

自治会へお支払いする市事務委託金から、分担金を除いた金額を自治会口座にお
振込み

令和5年4月1日

　世の中、コロナ禍で通常の生活を危惧する状況下、街中で桜の
樹が我関せずと薄桃色の花びらを拡げ、我々の心閉じた気持ちを
和ませてくれました。
　一昨年、本協議会は創立から 60 年の節目を迎えました。その
間社会を取り巻く環境や個人の考え方も大きく変化しています。
令和 4 年度の事業方針を地域で暮らす住民が ｢お互いに支え合い、
助け合っていく｣ という理念の元、高齢化や各種課題、災害に備
える、近隣の方との助け合い ｢近助｣ を掲げ、自治会活動に無関
心な未加入者の方々に存在意義を訴え、自治会活動の支援に努め
て参りました。リサイクルステーションに関する課題が沢山抽出
され、来期に向けてまとめ、行政に提案する予定です。コロナ禍
で学んだことを最大限活かした令和５年度の協議会を作り上げて
いきましょう。

令和４年度を振り返って
大和市自治会連絡協議会
　　　　会長　山元哲夫

自治連事務局で製作
しました。
ぜ ひ 自 治 会 活 動 PR
にご活用ください。

・ FAX の番号が変わりました。
　新しい番号は　046-200-7121 です

・ 印刷機をご利用ください
　自治会だよりや会議資料などの印刷にご利用
　ください。
・ 備品の貸出を行っています
　ポップコーン機、綿菓子機、かき氷機、太鼓、
　射的など
　各 1 台、2,000 円で 4 日間貸出いたします。

　【随 時 受 付】
　・掲示板の設置・改修要望
　・防犯キャンペーンや安全安心声かけ運動な
　どの啓発事業で使用するポケットティッシュ
　※各事業・事務手続きを行う際は、事前に自
　　治会長にお知らせいたします。

お祭りや運動会、清掃や防犯・防火など、さまざまな活動中に事故やケガが発生したときに補償してくれる
のが、自治会活動保険です。自治会活動保険は民間の保険会社から提供されており、原則的に自治会単位で
加入。事故やケガが発生した際に保険金が給付されます。

　会長になって感じることとして、「色々な人と知り合って地域の良さを感じ
ることができた。」「高齢化が進み自治会を退会する方も多く昼間活動できる人
が限られてしまい、特定の人に仕事が集中してしまう。」「仕事や育児もあり女
性自治会長は大変。」「何処までが会長の仕事なのか分からなくなる。」「会合が

多く夜間が多いため大変」「個人的なクレームが多い。」「各方面の団体活動に会長のみが参加するのは負担を
感じる」「ゴミ当番は業者に依頼したり、回覧板は自治会のメール、LINE で送るなど少しずつ変えていった
ほうがよい。」市や自治連に希望する支援として、「自治会と関わる外部団体との相関図のようなものを作っ
て欲しい。」「自治会から選出というのを少しでも減らしてほしい。」「プラごみを個別集収に変更してほしい。」

「赤十字、赤い羽根、消防団など自治会の負担が大きい。」などの声が寄せられました。
　自治連では、今回のアンケートの意見等を、運営や活動に活かしてまいります。

令和 5 年度
大和市自治会連絡協議会 総会

6 月 17 日（土）
午後 1 時から

シリウスメインホール
にて開催いたします。

5 月中旬に自治会長へ通知を送付しますのでご出席ください。

総会では、各議案の
審議や予算の承認、
自治会活動に功労の
あった方々に表彰を
行います。

大和市には 159 の自治会のうち、14 名の女性自治会長が活躍しています。
女性が自治会長の活動をする中で感じていることやこれからの自治会や地域づ
くり、市や自治連に希望することなどをお聞きしました。

1 行事活動中の第三者の身体の障害・財物の損壊による賠償事故
2 行事活動中の住民の方の傷害事故
3 住民の方以外への傷害見舞費用
4 行事の中止等による費用損害

未加入の場合は
ご検討ください。

事務局にて配布！
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　令和４年度の地域安全活動重点地区として、大和市防犯協会・
大和市消防本部より「中央地区」（10 自治会で構成）が指定され
ました。令和４年９月の発足を皮切りに、防犯・防火予防講習会、
年末防犯・防火パトロールなど、コロナ禍のもと限られた中では
ありましたが地域住民参加による事業を実施することで地区内の
防犯・防火意識の高揚、活動の活性化を図りました。
　大和市の犯罪件数は、令和 3 年は 1,051 件で、平成 15 年のピー
ク時の 6 分の 1 に減少しています。令和 4 年の市内の火災発生件
数は 23 件で昭和 39 年の集計開始以来過去最少の件数となってい
ます。自治会の皆様の日頃からの活動が減少につながっていると
思われます。ご協力いただきました皆様、ありがとうございまし
た。令和 5 年度は「つきみ野地区」の予定です。

広告
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広告 広告

自治会長研修会

令和４年度 地域安全活動重点地区 「中央地区」の取り組み

日　時：令和４年 11 月 12 日（土）
13：30 ～ 15：30

会　場：渋谷学習センター 多目的ホール

日　時：令和 5 年 2 月 19 日（日）
13：00 ～ 15：00

会　場：文化創造拠点シリウス メインホール

　今年度の研修会では、自治会が担う大きな役割の一つである『防災』への心
構えを学ぶとともに、災害に対する備えを考える機会として、講師に鷲山龍太
郎氏を招き〜自治会等の「地区防災計画」や「地震防災タイムライン」を作っ
てみよう〜をテーマとして講演していただきました。出席者のアンケートで
は、約 6 割の自治会が災害時の役割分担はある程度決まっているとし、災害時
のタイムライン導入については、「なかなか集まって話し合うのが難しい。大切
な事はわかっていても関心が薄い。」「自身が帰宅困難者だったり旅行中により
100％対応は難しい。」などの意見が寄せられました。

講師：鷲山龍太郎氏
防災士　元横浜市立小学校長
防災塾・だるま塾長　
未来防災NET代表

危機管理課による防災用品の展示

夜間パトロールに向かう「中央地区」の皆様

自治会セミナー

個人情報の取り扱いについて
個人情報保護法が改正され、平成 29 年 5 月 30 日以降は自治会を含む全ての事業者はルールに沿っ
た取り扱いが求められます。
会員名簿作成など、会員情報の収集・保管・第三者への提供（警察・印刷業者など）には適切な
取り扱いが必要です。詳しくは「自治会活動のてびき」をご覧ください。

広告

　令和２年の年明けに、日本で新型コロナウィルスの感染者が報告されて以来、
３年ぶりに自治会セミナーが開催されました。セミナーは、山元自治連会長に
続き、来賓の大木哲市長、中村一夫市議会議長からご挨拶をいただいた後、自
治会活動の事例発表、アトラクション、講演の順で進行しました。
　初めに、事例発表として、2 名の自治会長にご登壇いただきました。
　谷戸頭自治会 吉原陽子会長からは「持続可能な自治会を目指して〜新任女性
会長の試み〜」として、無理なく継続できる自治会活動に向けて行った 1 年間

の取り組みについて、桜ヶ丘親和自治会 若園茂雄会長からは「ＬＩＮＥ回覧を使った
情報伝達」として、ＬＩＮＥ回覧を導入した経緯やその方法について発表していただ
きました。お二人からは、いかに効率的に、役員の負担を少なくして自治会活動を継
続していくかというお話を伺うことができました。
　今回のセミナーでは、地域で頑張って活動している方に、日頃の練習の成果を披露
していただく機会を設けました。ひばりの会の皆様には手話付きの「花は咲く」を歌
唱していただき、そして、総勢 80 名のＭＡＭＵの皆様には、圧巻のダンスパフォー
マンスを披露していただきました。
　そして講演は、講師に杉下由輝氏をお招きし、「魅力ある自治会づくり〜事例に学
ぶ、マンネリ打破〜」と題して、魅力ある自治会に
向けての姿勢や取り組み、災害時に体験した出来事
など、自治会長経験に基づいた講演をしていただき
ました。
　杉下様からは、変えるべき点はこれまでのやり方
にとらわれずわれず、広い視野や新たな考え方で
行っていくことも大事、会員の声を吸い上げ、同じ

目線で会を運営すれば役員の負担も軽減されるのではとのお話がありました。
　当日は 300 人を超える来場者があり、大盛況のうちに幕を閉じました。ご参加い
ただいた皆様、並びにご協力頂きました関係者の皆様、誠にありがとうございました。


